

Zarpan de Vallarta primeros ferrys hacia las Islas Marías

El recorrido forma parte de la nueva ruta turística que permitirá visitar la ex cárcel de alta seguridad, hoy transformada en un centro cultural y ecológico abierto al turismo



Quadratin

Zarpó el primer viaje turístico en ferry desde Puerto Vallarta hacia las Islas Marías, como parte del nuevo proyecto

que busca convertir al archipiélago en un destino cultural y de naturaleza.

A las 06:05 horas de este viernes 29 de agosto, partió del puerto vallartense el ferry Islas Marías I, con 152 turistas y 18

tripulantes a bordo.

Posteriormente, a las 07:00 horas, zarpó el Islas Marías II, con 159 turistas y 24 tripulantes.

PÁGINA 3A



En los temas de parquímetros y agua

Abre diálogo el alcalde con la sociedad

En un ambiente de respeto y diálogo, las representantes ciudadanas expresaron sus opiniones y recibieron respuestas sobre estos temas durante la sesión del Cabildo

Meridiano | Puerto Vallarta

Durante la sesión ordinaria de Ayuntamiento de este viernes, el alcalde Luis Munguía demostró su compromiso con la ciudadanía al escuchar atentamente las inquietudes de vecinas que solicitaron dialogar con él sobre el tema del servicio de agua y la instalación de parquímetros.

En un ambiente de respeto y diálogo, las representantes ciudadanas expresaron sus opiniones y recibieron respuestas

sobre estos temas. Además, se acordó una reunión con ellos la próxima semana donde directivos e ingenieros del Seapal Vallarta estarán presentes para resolver todas las dudas que se presenten.

El alcalde hizo un llamado a los ciudadanos a mantener un diálogo respetuoso y evitar politizar el tema. Con esta acción, este gobierno demuestra su compromiso con la ciudadanía y su disposición a trabajar juntos para resolver los problemas de la comunidad.

PÁGINA 3A

NUESTRAS PLUMAS:

Volantín

Salvador Cosío Gaona

Trump, los aranceles y el límite del poder presidencial

La política económica de los Estados Unidos suele presentarse al mundo como un terreno sólido, respaldado por instituciones fuertes y un sistema legal que no se doblega ante caprichos personales. Sin embargo, la realidad de los últimos años, marcada por la figura de Donald Trump en la Casa Blanca, ha puesto a prueba no solo la solidez de las leyes, sino también la resistencia del equilibrio de poderes. La reciente determinación de un tribunal federal de apelaciones, que ratifica la ilegalidad de los aranceles generalizados impuestos por el presidente a inicios de este año bajo el pretexto de una emergencia, es mucho más que un tecnicismo jurídico: representa un partagueo en el análisis de hasta dónde puede llegar la figura presidencial en su ambición de controlar el comercio global.

Diario ejecutivo

Roberto Fuentes Vivar

Primer año: acumulación histórica de reservas

- La estabilidad le ganó al "desastre económico"
- Industria, Acero, Tiempo, Empleo, Balanza, bancos

Si algo le duele a la oposición es que el cambio de modelo económico (de un neoliberalismo a favor de unos pocos al lema de "por el bien de todos primero los pobres") no cayó en el "desastre económico" que prevalecía en el sexenio pasado y en el primer año del actual gobierno encabezado por Claudia Sheinbaum.

El próximo lunes la presidenta presentará su primer informe de 11 meses, y en materia económica tiene muchas cosas que presumir y que ya se han anunciado en varias ocasiones en la mañana del pueblo.

· La inversión extranjera se encuentra en niveles sin precedentes.

PÁGINA 2A

Por concluir construcción de galerías verticales en Río Mascota

La obra representa un paso adelante en la estabilización del sistema de agua potable en Puerto Vallarta ya que permitirá incrementar a 120 litros por segundo la producción



MERIDIANO | Puerto Vallarta

La construcción de tres galerías verticales en el río Mascota, destinadas a fortalecer el abastecimiento desde el Pozo Radial, se encuentra en su fase final y estará concluida durante los primeros días de septiembre.

Con esta obra se incrementará la producción de agua potable en aproximadamente 120 litros por segundo, lo que representa un avance significativo para el sistema de distribución en la ciudad.

PÁGINA 3A

Del Centro Universitario de la Costa

Egresada IV generación de Licenciados en Administración

La egresada Karla Ibarra dirigió un emotivo mensaje en el que reconoció el apoyo de la Universidad de Guadalajara, del cuerpo docente y de las familias, así como la inspiración y ejemplo de la madrina de generación, la Dra. Verónica Sánchez Equihua

MERIDIANO | Puerto Vallarta



Un total de 59 egresados concluyeron sus estudios de Licenciatura en Administración en el Centro Universitario de la Costa, en ceremonia solemne que tuvo como madrina a la Dra. Verónica Sánchez Equihua y con la presencia de autoridades universitarias.

En el Auditorio Dr. Juan Luis Cifuentes Lemus del Centro Universitario de la Costa (CUCosta), de la Universidad de Guadalajara, se llevó a cabo el acto académico de la IV (cuincuagésima quinta) Generación de Licenciados en Administración. Doctora Verónica Sánchez Equihua, en el que 59 estudiantes concluyeron su formación profesional.

PÁGINA 4A

Presume gobernador obras y proyectos en Puerto Vallarta

El mandatario Pablo Lemus expuso ante la CANADEVI Jalisco las obras de infraestructura que permitirán una mejor conectividad, peatonalización y mejor transporte público en el paradisíaco puerto

PÁGINA 3A

Llega el fútbol profesional a Bahía de Banderas

El municipio da un paso histórico en el fútbol profesional con la firma de convenio entre el H. XII Ayuntamiento y el Club Vads de Tercera División

PÁGINA 4A

Reúne Nayarit a 2 mil jóvenes en investigación científica

Más de dos mil jóvenes de siete países participan en el programa que fomenta el desarrollo de vocaciones científicas y tecnológicas coordinado por la UAN

PÁGINA 7A

Por concluir construcción de galerías verticales en Río Mascota

La obra representa un paso adelante en la estabilización del sistema de agua potable en Puerto Vallarta ya que permitirá incrementar a 120 litros por segundo la producción



MERIDIANO |
Puerto Vallarta

La construcción de tres galerías verticales en el río Mascota, destinadas a fortalecer el abastecimiento desde el Pozo Radial, se encuentra en su fase final y estará concluida durante los primeros días de septiembre. Con esta obra se incrementará la producción de agua potable en aproximadamente 120 litros por segundo, lo que representa un avance significativo para el sistema de distribución en la ciudad.



Se trata de una acción estratégica que marca un paso adelante hacia la estabilización del servicio de agua potable en

Puerto Vallarta, con un impacto directo en las familias de la parte alta de El Pitillal, la delegación Las Juntas, una sección de Ixtapa y decenas de colonias ubicadas en la franja norte del municipio. La obra responde al compromiso del alcalde Luis Munguía y del director general de SEAPAL Vallarta, Carlos Ruiz, de atender y resolver una problemática heredada, que se agravó durante años por la falta de inversión en nuevas fuentes de abastecimiento.

De manera complementaria, SEAPAL Vallarta avanza también en la perforación de los pozos 19, 38 e Ixtapa 1, dentro de un plan integral que permitirá culminar el año 2025 con un incremento histórico en los caudales de agua potable para el municipio.



Presume gobernador obras y proyectos en Puerto Vallarta

El mandatario Pablo Lemus expuso ante la CANADEVI Jalisco las obras de infraestructura que permitirán una mejor conectividad, peatonalización y mejor transporte público en el paradisíaco puerto

MERIDIANO | Jalisco

Ante integrantes de CANADEVI Jalisco, Pablo Lemus Navarro, gobernador de Jalisco, señaló que en Puerto Vallarta se invierten más de 2 mil 200 millones de pesos en obras de conectividad, peatonalización y un mejor transporte público

Para mejorar la conectividad, seguridad vial, peatonalización y movilidad no motorizada en Puerto Vallarta y el Área Metropolitana de Guadalajara (AMG), Pablo Lemus Navarro, gobernador de Jalisco, compartió las principales obras y proyectos que se realizan en el estado en el marco de la XIV Reunión Anual CANADEVI Jalisco.

El mandatario jalisciense recordó que en Puerto Vallarta se invierten más de 2 mil millones de pesos en soluciones viales, como la construcción del nodo vial Las Juntas.

“Las obras de conectividad de Puerto Vallarta, para que hagan más vivienda también aquí en Puerto Vallarta. En Puerto Vallarta estamos invirtiendo alrededor de 2 mil 200 millones de pesos en obras de infraestructura de movilidad”, afirmó.

El mandatario estatal agregó que en Puerto Vallarta se construyen las gasas de incorporación del nuevo libramiento de Bucerías al Aeropuerto Internacional de Puerto Vallarta, para poder llegar del libramiento, y tomar vía hacia Bahía de Banderas o el Centro



Histórico de Puerto Vallarta con mayor agilidad.

Lemus Navarro agregó que otro beneficio de conectividad para Puerto Vallarta será la construcción del Puente Amado Nervo, una obra ejecutada por el Gobierno Federal, que tendrá acciones complementarias de los Gobiernos de Jalisco y Nayarit.

“Le pedí a la Presidenta (Claudia Sheinbaum) que tuviera una vocación social y no solamente fuera para los automóviles. Le van a hacer también ciclovía y banquetas, para que tenga conectividad ciclista y peatonal”, comentó Lemus Navarro.

El puente Amado Nervo beneficiará la conectividad entre Bahía de Banderas, Nayarit, y Puerto Vallarta, Jalisco.

En Guadalajara, con miras al Mundial de Fútbol 2026, se realizan obras en la Carretera a Chapala, así como se renueva el Centro Histórico tapatio de la mano con el Gobierno Municipal.

Explicó que se avanza en el proyecto de electromovilidad de la Línea 5 que circulará por Carretera a Chapala y se conectará con la Línea 3. La Línea 4, agregó, también será un proyecto que se concluirá con apoyo del Gobierno de México.

El Gobernador agregó que se trabaja, junto con el Gobierno Federal, para impulsar la construcción de vivienda asequible, no solo en las reservas que tiene el AMG, sino también en municipios del interior del estado.

Por ello, hizo un llamado a las y los presidentes municipales para que, en conjunto con el sector de la vivienda, impulsen un desarrollo urbano ordenado.

En el evento se contó con la presencia de Mauro Garza Marín, coordinador de Crecimiento y Desarrollo Económico; David Zamora Bueno, secretario de Infraestructura y Obra Pública; entre otras personalidades.



En los temas de parquímetros y agua

Abre diálogo el alcalde con la sociedad

En un ambiente de respeto y diálogo, las representantes ciudadanas expresaron sus opiniones y recibieron respuestas sobre estos temas durante la sesión del Cabildo

Meridiano Puerto Vallarta

Durante la sesión ordinaria de Ayuntamiento de este viernes, el alcalde Luis Munguía demostró su compromiso con la ciudadanía al escuchar atentamente las inquietudes de vecinas que solicitaron dialogar con él sobre el tema del servicio de agua y la instalación de parquímetros.

En un ambiente de respeto y diálogo, las representantes ciudadanas expresaron sus opiniones y recibieron respuestas sobre estos temas. Además, se acordó una reunión con ellos la próxima semana donde directivos e ingenieros del Seapal Vallarta estarán presentes para resolver todas las dudas que se presenten.

El alcalde hizo un llamado a los ciudadanos a mantener un diálogo respetuoso y evitar politizar el tema. Con



esta acción, este gobierno demuestra su compromiso con la ciudadanía y su

disposición a trabajar juntos para resolver los problemas de la comunidad.

Valora tu Vida

Jardines de San Juan

6

ANIVERSARIO



JARDINES SAN JUAN
FUNERARIA PTO. VALLARTA

Gracias a cada familia que ha confiado en nosotros en sus momentos más difíciles.



Álica*

☎ 322 211 0221



Del Centro Universitario de la Costa

Egresada LV generación de Licenciados en Administración

La egresada Karla Ibarra dirigió un emotivo mensaje en el que reconoció el apoyo de la Universidad de Guadalajara, del cuerpo docente y de las familias, así como la inspiración y ejemplo de la madrina de generación, la Dra. Verónica Sánchez Equihua



MERIDIANO |
Puerto Vallarta

Un total de 59 egresados concluyeron sus estudios de Licenciatura en Administración en el Centro Universitario de la Costa, en ceremonia solemne que tuvo como madrina a la Dra. Verónica Sánchez Equihua y con la presencia de autoridades universitarias.

En el Auditorio Dr. Juan Luis Cifuentes Lemus, del Centro Universitario de la Costa (CUCosta), de la Universidad de Guadalajara, se llevó a cabo el acto académico de la LV (quincuagésima quinta) Generación de Licenciados en Administración *Doctora Verónica Sánchez Equihua*, en el que 59 estudiantes concluyeron su formación profesional.

En representación de sus compañeros, la egresada Karla Ibarra dirigió un emotivo mensaje en el que reconoció el apoyo de la Universidad de Guadalajara, del cuerpo docente y de las familias, así como la inspiración y ejemplo de la

madrina de generación:

"Hoy llevamos con nosotros las herramientas el conocimiento y los valores que nos permitirán enfrentar con confianza los retos del futuro, recordando que cada paso nos acerca a nuestros sueños. ¡Felicidades, licenciados, este logro es fruto de nuestro esfuerzo y dedicación!", expresó.

La Dra. Verónica Sánchez Equihua, madrina de la generación, felicitó a los nuevos profesionales por la disciplina y compromiso que mostraron a lo largo de su formación y los exhortó a seguir preparándose con ética y visión de futuro:

"Ustedes son líderes capaces de transformar ideas en realidades y de impactar positivamente en la sociedad. La administración no es solo una carrera, sino una herramienta para construir, guiar y servir con responsabilidad. El mundo espera lo mejor de ustedes".

Como parte de la ceremonia, las autoridades universitarias entregaron constancias y

reconocimientos a los egresados. Asimismo, el Mtro. Marco Antonio Delgadillo Guerrero, director de la División de Estudios Sociales y Económicos, tomó la protesta a 51 titulados, que representan el 86% de la generación.

En representación de la Rectora del CUCosta, Dra. María Esther Avelar Álvarez, el Mtro. Delgadillo destacó:

"El verdadero administrador es un creador de caminos, un tejedor de puentes, un sembrador de confianza. Su trabajo no se mide solo en balances financieros, sino en la huella humana que dejan en las personas y en la sociedad. Hoy no concluye una historia, hoy comienza un nuevo capítulo, y ustedes son los autores".

La ceremonia concluyó con la fotografía oficial en las escalinatas del auditorio, con la presencia de autoridades universitarias y la madrina de generación, en un acto que simbolizó el inicio de una nueva etapa para los 59 egresados.

En la mesa del presidium participaron:

Mtro. Marco Antonio Delgadillo Guerrero, director de la División de Estudios Sociales y Económicos, en representación de la Rectora del CUCosta, Dra. María Esther Avelar Álvarez.

Dra. Verónica Sánchez Equihua, madrina de la LV Generación de Lic. en Administración.

Mtra. Claudia Gauthiez González, Coordinadora de la carrera de Lic. en Administración.

Dr. Carlos Felipe Camba Pérez, jefe del Departamento de Estudios Administrativos-Contables.

Se une Vallarta a red de centros comunitarios Colmena

Estos centros ya operan en los municipios de Zapopan, Guadalajara y Lagos de Moreno

MERIDIANO |
Puerto Vallarta

Puerto Vallarta se une al proyecto estatal de la red de centros comunitarios "Colmena", impulsado por el gobernador Pablo Lemus, con el objetivo de crear espacios donde la comunidad pueda reunirse para realizar talleres, deportes y actividades recreativas.

En la reciente sesión de Ayuntamiento, se aprobó la donación de un inmueble en una zona prioritaria de atención social de la ciudad, con el fin de construir e implementar uno de estos centros comunitarios. Se contactó con la colaboración del Sistema DIF Estatal, el Gobierno de Jalisco y la Confederación de Trabajadores de México (CTM).

La primera etapa del proyecto incluirá la creación de áreas de esparcimiento, capacitación y



reconstrucción del tejido social. Además, se renovarán las canchas existentes, propiedad del sindicato de la CTM, que se integrarán en el espacio comunitario.

Con esta iniciativa, Puerto Vallarta se suma a otras ciudades como Zapopan, Guadalajara y

Lagos de Moreno que ya cuentan con centros comunitarios. El objetivo principal es reducir la incidencia delictiva y mejorar la calidad de vida de los habitantes de la zona, promoviendo un entorno más seguro y saludable para todos.

Firman convenio con el IEPC Jalisco

Fortalecerán la participación ciudadana en el Puerto

A través de este acuerdo, se implementarán actividades conjuntas en materia de participación ciudadana y cívico electoral

MERIDIANO |
Puerto Vallarta

Debido a la importancia de fomentar la participación ciudadana y la educación cívica en Puerto Vallarta, el Gobierno Municipal celebrará un convenio de colaboración con el Instituto Electoral y de Participación Ciudadana (IEPC) Jalisco.

Esta iniciativa presentada por el alcalde Luis Munguía y que fue aprobada en sesión ordinaria de Ayuntamiento, tiene como objetivo fortalecer la democracia y la participación de los ciudadanos en la toma de decisiones que afectan a la ciudad. A través de este acuerdo se implementarán actividades conjuntas en materia de participación ciudadana y



cívico electoral, se organizarán cursos, foros y seminarios, y se desarrollarán publicaciones y materiales educativos.

Todo esto con el fin de crear una ciudadanía más informada y comprometida con el desarrollo de Puerto Vallarta, lo que sin duda beneficiará a la comunidad en general y promoverá una sociedad más participativa y democrática.



Llega el fútbol profesional a Bahía de Banderas

El municipio da un paso histórico en el fútbol profesional con la firma de convenio entre el H. XII Ayuntamiento y el Club Vads de Tercera División

MERIDIANO |
Bahía de Banderas

El presidente municipal de Bahía de Banderas, Héctor Javier Santana García, encabezó la firma del convenio de colaboración con el Club Vads, equipo de la Tercera División Profesional de la Federación Mexicana de Fútbol, marcando un hecho sin precedentes para el impulso deportivo en el municipio.

En rueda de prensa realizada en la Unidad Deportiva de San José del Valle, que a partir de hoy será la casa oficial del Club de fútbol Vads, se presentó formalmente el proyecto que abre la puerta a que jóvenes de Bahía de Banderas y de toda la región persigan el sueño de convertirse en futbolistas profesionales.

Durante su mensaje, el presidente municipal Héctor Santana destacó que este logro es parte del compromiso de su gobierno con la juventud y el deporte. "Estas son buenas noticias no solo para Bahía de Banderas, sino para todos los jóvenes que aman el fútbol y que hoy tienen la oportunidad de demostrar su talento. En nuestro gobierno creemos en la juventud, creemos en el deporte y trabajamos todos los días para brindarles las



herramientas que les permitan cumplir sus sueños", expresó.

El alcalde recordó que, a menos de un año de gestión, su administración ha otorgado más apoyos al deporte que en varias administraciones anteriores juntas, respaldando a atletas en competencias estatales, nacionales e incluso internacionales.

A la conferencia de prensa asistieron personalidades del ámbito deportivo como Víctor Manuel Ramírez Partida, presidente del Club Vads, Nicolás Tejeda González, representante del Comité Ejecutivo de la Liga TDP, así como el exfutbolista profesional y seleccionado nacional Misael Espinoza Padilla, quien destacó la visión del proyecto y el respaldo del presidente Héctor Santana como clave para su éxito.

Asimismo estuvieron presentes Ernesto Valdez, director de Deportes del gobierno de Bahía de Banderas, el director técnico del club Pedro

Ramírez, patrocinadores, jugadores y autoridades municipales.

El convenio firmado entre el XII Ayuntamiento de Bahía de Banderas y el Club Vads permitirá consolidar este espacio deportivo como semillero de talento nayarita, generando oportunidades de formación profesional y promoviendo valores como la disciplina, el trabajo en equipo y la superación personal.

Finalmente, el presidente Héctor Santana reafirmó que su gobierno continuará trabajando para transformar a Bahía de Banderas en un referente deportivo en el estado y del país. "Hoy sembramos la semilla de lo que estoy seguro será una historia de éxitos. Cuentan con un gobierno amigo, dispuesto a apoyar siempre a nuestra juventud y a nuestro deporte. Soñemos en grande, porque en Bahía de Banderas tenemos talento de sobra para brillar a nivel nacional e internacional".



Ingresan a México alrededor de 500 mil armas ilegales al año

Especialistas se reúnen en CUCEA para analizar los efectos económicos y sociales de ese mercado



MERIDIANO | Ciudad de México

Alrededor de 500 mil armas ilegales ingresan cada año de manera ilegal a México a lo largo de tres mil kilómetros de frontera. Esto significa que, en los últimos diez años, han entrado aproximadamente cinco millones de armas, en su mayoría procedentes de Estados Unidos, compartió el diputado Jesús Valdés Peña, presidente de la Comisión de Economía Social y Fomento al Cooperativismo de la Cámara de Diputados de la LXVI Legislatura.

Al participar en el foro Tráfico de Armas en México: Efectos Sociales y Económicos, organizado por el Centro Universitario de Ciencias Económico Administrativas (CUCEA), destacó que un punto fundamental es colocar el tema de las armas y su impacto en la agenda pública, ya que suele permanecer ausente del debate.

"Si nos preguntamos de dónde vienen esas armas, nos damos cuenta de que proceden del país vecino, Estados Unidos, a través de ocho armadoras que las producen. Incluso, algunas de estas armas llevan logotipos de integrantes del crimen organizado", señaló.

Agregó que las armas se comercializan por medio de siete y ocho mil centros de distribución o venta en ese país, donde pueden adquirirse sin mayores requisitos, lo que genera graves consecuencias para México.

"Estas armas provocan desestabilización social, deterioro del comercio local, un impacto directo en la economía, afectaciones en centros educativos y de salud, en general en la cohesión social. Como dato: el 70 por ciento de los homicidios dolosos en el país son cometidos con arma de fuego. Esto se traduce en miles de víctimas al año, y en 2024 el impacto económico de la violencia en México ascendió a alrededor de

4.9 billones de pesos, equivalente al 19.8 por ciento del Producto Interno Bruto", precisó.

La rectora del CUCEA, doctora Mara Robles Villaseca, expresó que este tema es especialmente delicado, pues la violencia se manifiesta en golpes, asesinatos, homicidios y desapariciones forzadas.

"Para que todos esos crímenes se perpetren hacen falta instrumentos: armas y municiones que permiten materializar la violencia. Esa demanda internacional en contra del tráfico ilegal de armas hacia nuestro país ha tenido repercusión en el exterior, pero pareciera que la conversación pública en México se silencia constantemente, y los temas que deberían preocuparnos a diario se diluyen", señaló.

Explicó que por ello se convocó a legisladores, académicos y a la comunidad universitaria para abrir una conversación pública sobre las consecuencias del tráfico de armas, desde la perspectiva de las víctimas, del impacto económico y de la inseguridad que genera.

La Mesa 1 del foro, titulada Efectos socioeconómicos del tráfico de armas en México, contó con la participación del doctor Alexandre Parmant, del Centro de Estudios Diplomáticos y Estratégicos, quien habló sobre las rutas del narcotráfico, donde explicó que las armas se compran legalmente en Estados Unidos y se transportan a México desde donde los cárteles las envían a países vecinos de Colombia, como Panamá, Brasil, Venezuela y Ecuador.

"Las organizaciones criminales extranjeras, especialmente de México, intercambian armas sofisticadas por cocaína. La presencia de estos actores está asociada a un incremento de la violencia y de la corrupción", indicó.

Agregó que los movimientos

guerrilleros en Colombia también adquieren armamento sofisticado, incluidos drones para ataques con explosivos o con fines de inteligencia.

La doctora Aurea Esther Grijalva Eternod, investigadora del Centro Universitario de Ciencias Sociales y Humanidades (CUCSH), compartió que la disponibilidad de armas facilita y fortalece las operaciones del crimen organizado de diversas maneras: mayor capacidad ofensiva, reducción de costos de control, menor denuncia, intimidación y coacción.

"Propician el aumento de la letalidad y de delitos vinculados, como homicidios, uso de fuerza letal, lesiones graves, extorsión y secuestros, facilitando el control territorial y la victimización sistemática", señaló.

Agregó que, en un estudio realizado en 2021, se identificó que incluso cuando las armas no se utilizan, su simple presencia en un evento criminal contribuye al éxito en la comisión del delito.

"Facilitan la acción criminal y, en el caso de las víctimas, incrementan su vulnerabilidad. Con un arma, prácticamente cualquier persona puede ser blanco del delito", comentó.

Por su parte el doctor Willy Cortez, investigador del CUCEA, al hablar del impacto económico y social del contrabando de armas, señaló que hay un "tráfico hormiga", en el que se paga aproximadamente 100 dólares por un paquete de 50 balas y hasta 2 mil dólares por un rifle automático.

"El tráfico ilegal de armas de fuego no es un fenómeno exclusivo de México, sino mundial. La Oficina de las Naciones Unidas contra la Droga y el Delito realizó un estudio sobre incautaciones de armas que muestra la complejidad del problema y las diferencias en los marcos legales de cada país. En lo que respecta al ámbito financiero, la ONU calcula que el contrabando de armas representa entre 170 y 300 millones de dólares", compartió.

Entre las consecuencias económicas y sociales, destacó el aumento de la violencia y el crimen, la desestabilización de regiones, el estancamiento económico y el desplazamiento de personas hacia zonas con menor inseguridad.

El panel estuvo moderado por la académica del CUCEA, doctora Sofía Espinoza de los Monteros.



Garantizan derecho al agua potable en Jalisco

Se aprobaron dos importantes acuerdos que buscan dar certeza jurídica y soluciones inmediatas a la ciudadanía cuando el servicio de agua potable se vea interrumpido o se preste de manera deficiente

MERIDIANO | Jalisco

Con el compromiso de salvaguardar el derecho humano al agua y fortalecer la gestión hídrica en Jalisco, la Comisión de Planeación, Ordenamiento Territorial y de la Gestión del Agua, presidida por la diputada Mariana Casillas Guerrero, aprobó dos importantes acuerdos que buscan dar certeza jurídica y soluciones inmediatas a la ciudadanía cuando el servicio de agua potable se vea interrumpido o se preste de manera deficiente.

En sesión telemática, se dictaminó una reforma a la Ley del Agua para el Estado de Jalisco y sus Municipios, que establece la obligación de los organismos operadores y Ayuntamientos de aplicar descuentos del 25% al 50% en la cuota y tarifa del agua, así como la devolución proporcional de pagos anuales estimados, cuando el servicio resulte intermitente, nulo o de mala calidad por más de diez días.

Esta medida busca no solo proteger la economía de los

usuarios, sino también incentivar una prestación más eficiente y transparente del servicio, reconociendo que el acceso al agua es un derecho humano superior, previsto en el artículo 4º de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos.

Asimismo, se aprobó la reforma que obliga al Gobierno del Estado, Ayuntamientos y organismos descentralizados operadores a garantizar la entrega gratuita de agua potable mediante pipas, carros tanque, hidrantes o tinacos provisionales cuando existan interrupciones prolongadas en el servicio.

Este mecanismo permitirá dar atención inmediata a colonias afectadas por megacortes, reparaciones de infraestructura o fallas operativas, asegurando el vital líquido durante el periodo de contingencia, con prioridad a las zonas más vulnerables.

Los acuerdos aprobados representan beneficios directos para la población jalisciense, ya que los usuarios dejarán de asumir gastos extra en la contratación privada de pipas

que fortalece el derecho humano al agua, garantizando suficiencia, salubridad y equidad; y las reformas no implican afectaciones graves a las finanzas, pues existen antecedentes legislativos y presupuestales que permiten ajustes sin comprometer la viabilidad de los municipios ni de los organismos operadores.

En el marco de estas reformas también se precisó la necesidad de fortalecer la comparencia anual de autoridades estatales, municipales y de la Comisión Estatal del Agua en temas de tratamiento, monitoreo y recuperación de cuerpos de agua. Con ello, el Congreso busca consolidar mecanismos de rendición de cuentas y evaluación permanente de la gestión hídrica en la entidad.

Con estas medidas, se da respuesta a una de las demandas ciudadanas más sentidas: contar con un abastecimiento seguro, suficiente y de calidad del agua potable, así como con reglas claras que protejan a las familias en casos de interrupción del servicio.

MI EDUCACIÓN RENACE
CON UNIFORMES, ÚTILES Y CALZADO ESCOLAR

El gobierno municipal entregará más de 25 mil útiles, uniformes y zapatos escolares a estudiantes de educación básica.

Puerto Vallarta | NUESTRO PUERTO RENACE

¿Cómo te sientes hoy?
¡NO HAY SALUD SIN SALUD MENTAL!

Tus pensamientos no definen tu realidad, escúchate y toma acción.

Recuerda que **tú salud mental es primero**, si requieres apoyo puedes comunicarte al número **911 213 9174**.

911 EMERGENCIAS



Ponen el nombre de México en alto

Destaca SEP participación de estudiantes en la IMC

El equipo de primaria consiguió medalla de plata por grupos, mientras que el equipo de secundaria logró el bronce

MERIDIANO |
Ciudad de México

Luego de reconocer el destacado papel que tuvieron los equipos mexicanos de nivel primaria y secundaria en la Competencia Internacional de Matemáticas (IMC, por sus siglas en inglés), realizada en Vietnam, el secretario de Educación Pública, Mario Delgado Carrillo, afirmó que la Nueva Escuela Mexicana (NEM), impulsada por la Presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, a tres años de su implementación, está formando alumnas y alumnos que reconocen los valores del trabajo en equipo, la empatía y la solidaridad.

Destacó que el equipo de primaria, integrado por Miroslav Rybin Nikiforhina (Chiapas), Nicolás Valdez Lomeli (Jalisco), Briana Melchor Valdez (Guerrero) y Jesús Gadiel Pintor Sánchez

(Querétaro), consiguió medalla de plata por grupos; mientras que el equipo de secundaria, conformado por Carlos Daniel Maya Rojas (Hidalgo), Sebastián Guzmán Morán (Jalisco), Gonzalo Díaz Mercado (Morelos) y Derek Elias Ortiz (Zacatecas), se quedó con bronce por equipos. Esto demuestra, dijo, que el trabajo en equipo impulsado por la NEM rinde frutos.

Delgado Carrillo comentó que el certamen se llevó a cabo de forma presencial del 14 al 18 de agosto de 2025 en la ciudad de Da Nang, Vietnam. Resaltó que es la primera vez que un equipo mexicano de primaria consigue ese logro en la IMC, al enfrentarse con equipos como Nepal, Mongolia, Tayikistán y Rumania en el grupo Rojo, en el que fueron ubicados por sorteo.

Además, el titular de la SEP agregó que en la prueba

individual también se tuvieron resultados exitosos: dos medallas de bronce para los alumnos de primaria Jesús Gadiel Pintor Sánchez y Miroslav Rybin Nikiforhina, así como dos menciones honoríficas para Briana Melchor Valdez y Nicolás Valdez Lomeli. En la categoría de secundaria, Carlos Daniel Maya Rojas ganó medalla de bronce y Gonzalo Díaz Mercado obtuvo una mención honorífica.

Lo mejor de todo, comentó Delgado Carrillo, fue que la representación mexicana recibió un trofeo especial por ser la delegación más amistosa en la noche cultural, que se realizó como parte del concurso.

Este año participaron 234 competidores en nivel primaria y 267 en nivel secundaria, provenientes de 31 países. La mayoría de los participantes provienen del sudeste asiático, región que cuenta con un nivel muy alto de competencia y es líder en la Olimpiada Internacional de Matemáticas para preuniversitarios. Por ello, la participación de las y los estudiantes mexicanos en este certamen constituye una gran experiencia para su trayectoria olímpica. Los únicos países de América que participaron en esta edición fueron México, Estados Unidos, Perú y Canadá.



3ER NADO POR LAS BALLENAS

EN EQUIPOS INTERNACIONAL 2025

¡INSCRIPCIONES ABIERTAS!

HASTA EL 30 DE SEPTIEMBRE

PODRÁS RECORRER DE 22 A 444 KM

www.nadoporlasballenas.org

Para fortalecer el turismo de reuniones Impulsan COMIR y CONCANACO la reglamentación de la tasa cero

Con esta reglamentación México fortalece su posición e impulsa su participación global, generando más oportunidades para las empresas nacionales, destacó el presidente del COMIR, Michel Wohlmut

MERIDIANO |
Ciudad de México

El Consejo Mexicano de la Industria de Reuniones (COMIR) y la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo de México (CONCANACO SERVYTUR) anunciaron un esfuerzo conjunto para impulsar la reglamentación de la Tasa Cero de IVA, con el objetivo de fortalecer al Turismo de Reuniones en México, meta trazada en la Cruzada por la competitividad, de la Confederación.

Esta medida representa un paso estratégico para garantizar condiciones más competitivas a nivel internacional, fomentar la atracción de congresos, exposiciones y convenciones, así como estimular el desarrollo económico en los destinos que reciben este tipo de actividades.

"La reglamentación de la Tasa Cero no es sólo una medida fiscal: es una herramienta estratégica para que México fortalezca su posición en el turismo de reuniones, impulse la participación global y genere más oportunidades para las empresas mexicanas que sostienen este sector desde el territorio", afirmó Michel Wohlmut, presidente del Consejo Mexicano de la Industria de Reuniones (COMIR).

"Hoy más que nunca, es crucial reconocer el valor estratégico de los empresarios nacionales que organizan encuentros, congresos, exposiciones y convenciones. Esta actividad no solo genera una importante derrama económica, sino que impulsa la innovación, el turismo, el empleo y la proyección internacional de México", explicó el presidente de la Confederación, Dr. Octavio de la Torre de Steffano.

Entre los planteamientos, destacó seis ejes prioritarios:

1. Impulso a la Tasa Cero de IVA al Sector Turístico de Reuniones para atraer más eventos internacionales.
2. Promoción turística estratégica que aproveche la riqueza cultural y gastronómica del país como ventaja competitiva.
3. Apoyo a las empresas mexicanas vinculadas al sector,



especialmente aquellas de carácter familiar.

4. Fomento a la formalidad y combate al contrabando, en concordancia con la próxima discusión de la Ley de Ingresos que reforzará la recaudación en aduanas.

5. Aprovechamiento de ciclos de consumo como el regreso a clases y El Buen Fin, que generan repuntes significativos en ventas locales y nacionales.

6. Fortalecimiento de procesos logísticos y simplificación del comercio optimizando la cadena de suministro para mejorar la eficiencia, reducir costos, agilizar la entrega de bienes y servicios y elevar la satisfacción del cliente.

Finalmente, el Dr. Octavio de la Torre subrayó que la colaboración entre el sector privado y el gobierno será determinante para mantener a México como un país competitivo:

"El Turismo de reuniones y el comercio organizado son pilares de la economía mexicana. Con políticas adecuadas, podemos consolidar a México como un destino líder en negocios y turismo a la vez que impulsamos la formalidad, la innovación y la competitividad que requieren nuestras empresas".

La propuesta está alineada con los ejes de la Cruzada por la Competitividad: Impulso al empresario formal, Simplificación y certeza regulatoria y Condiciones justas para competir en igualdad.

Datos que respaldan la propuesta

- La Cruzada por la

Competitividad es una iniciativa de CONCANACO SERVYTUR para generar un programa de acción conjunta entre el gobierno y la iniciativa privada que fortalezca las condiciones de competitividad del país.

Según COMIR y la International Congress and Convention Association (ICCA):

En 2023, el turismo de reuniones representó el 1.62% del PIB nacional. Para el cierre de 2024, la aportación al PIB nacional se ubicó en 1.83%.

- Genera alrededor de un millón de empleos directos e indirectos, equivalentes al 1.8% del empleo total del país.

- Representa el 4.2% del empleo del sector terciario.

- México ocupa el 22º lugar a nivel mundial en congresos internacionales.

- La derrama económica por participante es de 850 USD en eventos nacionales y hasta 2,219 USD en eventos internacionales.



Certifica SEMADET al Ejido El Limón como AEDVC

Los ejidatarios de El Limón protegen mil 740 hectáreas de riqueza biológica e hídrica con la primera Área Estatal Destinada Voluntariamente a la Conservación, impulsada por un ejido en el estado

MERIDIANO | Jalisco

En el marco de su 100 aniversario, el Ejido El Limón recibió el Certificado como Área Estatal Destinada Voluntariamente a la Conservación (AEDVC), Ejido El Limón, otorgado por la Secretaría de Medio Ambiente y Desarrollo Territorial (SEMADET).

Con esta acción, se asegura la protección de mil 740 hectáreas de gran valor biológico e hídrico, marcando un precedente histórico en Jalisco al ser la primera AEDVC promovida por un ejido.

La ceremonia se llevó a cabo en el Balneario Las Higueras, espacio de manantiales naturales que forman parte del polígono decretado, y que son considerados uno de los principales atractivos turísticos y ambientales de la región.

Daniel Gál Pérez, Director General de Recursos Naturales de SEMADET, destacó que la participación

de los ejidos organizados es clave para garantizar la conservación de los ecosistemas y recursos hídricos.

"Para nosotros es muy importante rescatar este tipo de esfuerzo, sobre todo, esfuerzos que vienen desde lo local. Esta área, destinada voluntariamente a la conservación estatal, nace de un clamor del ejido por conservar sus tierras y para nosotros es sumamente importante e relevante ellos son punta de lanza en este momento", comentó Gál.

Rubén Darío Ramírez Sánchez, presidente del Ejido El Limón, subrayó que este reconocimiento debe servir de ejemplo para que más ejidos en Jalisco se sumen a la protección de sus territorios, así como señaló la importancia de cuidar los espacios del propio ejido.

"Este acto simbólico, muy especial para el ejido y para los

municipios de El Limón, nos gustaría que fueran no sólo regional, sino el parteaguas para que otros ejidos o municipios se fueran integrando a este tipo de acciones", añadió.

El decreto tendrá una vigencia de 25 años, y con ello se convierte en la cuarta Área Estatal Destinada Voluntariamente a la Conservación; las primeras tres áreas corresponden a propiedad privada.

El proceso de certificación tuvo el acompañamiento de la Junta Inter municipal de Medio Ambiente de Río Ayuquila (JIRA), encabezada por Oscar Ponco. Durante la entrega, se contó con la presencia de autoridades estatales y municipales, representantes de la Comisión Nacional Forestal (CONAFOR), de la organización World Wildlife Fund (WWF) y de las Presidencias Municipales de El Limón y Tolimán.



Zarpan de Vallarta primeros ferrys hacia las Islas Marías

El recorrido forma parte de la nueva ruta turística que permitirá visitar la ex cárcel de alta seguridad, hoy transformada en un centro cultural y ecológico abierto al turismo

Quadratin

Zarpó el primer viaje turístico en ferry desde Puerto Vallarta hacia las Islas Marías, como parte del nuevo proyecto que busca convertir al archipiélago en un destino cultural y de naturaleza. A las 06:05 horas de este viernes 29 de agosto, partió del

puerto vallartense el ferry Islas Marías I, con 152 turistas y 18 tripulantes a bordo. Posteriormente, a las 07:00 horas, zarpó el Islas Marías II, con 159 turistas y 24 tripulantes. El recorrido forma parte de la nueva ruta turística que permitirá visitar la ex cárcel de alta seguridad, hoy transformada

en un centro cultural y ecológico abierto al turismo. De acuerdo con Turismar, el primer viaje oficial desde Puerto Vallarta se realizará en el marco del evento deportivo internacional *Take Over by Rannan Valoran*, con regreso programado para el próximo domingo 31 de agosto.

Buscan convertir a Vallarta en destino mundialista

El gobernador de Jalisco, Pablo Lemus, anunció que se trabaja en un plan para atraer a los turistas del próximo mundial de fútbol tanto al Puerto como a los distintos Pueblos Mágicos de la región

Quadratin

Pablo Lemus Navarro, gobernador de Jalisco, anunció que su administración trabaja en un plan para que los turistas internacionales que arriben al estado durante el Mundial de Fútbol extiendan su visita más allá de los estadios y conozcan destinos como Puerto Vallarta, Mascota, Talpa de Allende y San Sebastián del Oeste.

El mandatario explicó que, con recursos provenientes del Fideicomiso de Turismo - financiado a través del impuesto al hospedaje - se realizarán obras de infraestructura y modernización que refuercen la oferta turística del estado, particularmente en Puerto Vallarta.

"Estamos buscando más atractivos para Puerto Vallarta y para todo Jalisco. Queremos que los visitantes aprovechen su estancia para recorrer nuestras playas, pueblos mágicos y áreas naturales, generando una derrama económica mayor para la región", señaló Lemus.

El gobernador dijo también que busca promocionar el Estero El Salado, con la finalidad de posicionarlo como un espacio de visita obligada para los turistas.

Subrayó que el proyecto se desarrollará



respetando su carácter de área natural protegida, pero promoviendo su valor ambiental y turístico. En cuanto a la situación actual, Lemus reconoció que empresarios y ciudadanía han percibido una temporada baja respecto a otros años, pero aseguró que con estas obras y acciones de promoción se alcanzarán niveles históricos de ocupación hotelera.

Asimismo, destacó que se espera la llegada de más de 2.5 millones de visitantes a Jalisco durante los 39 días del Mundial.

El objetivo, dijo, es que esos turistas no se limiten a los partidos de fútbol, sino que recorran distintos puntos del estado para disfrutar de sus playas, cultura y tradiciones

Reúne Nayarit a 2 mil jóvenes en investigación científica

Más de dos mil jóvenes de siete países participan en el programa que fomenta el desarrollo de vocaciones científicas y tecnológicas coordinado por la UAN

Redacción

Más de 2 mil estudiantes de diversas instituciones de educación superior y siete países se reunieron ayer en la Universidad Autónoma de Nayarit (UAN) para la inauguración del Congreso Internacional del 30.º Verano de la Investigación Científica y Tecnológica del Pacífico, conocido como Programa Delfin.

Este encuentro busca fortalecer las vocaciones científicas, tecnológicas y de innovación, además de contribuir a la formación de capital humano de alto nivel académico. El Programa Delfin, coordinado desde la Universidad Autónoma de Nayarit (UAN), es una iniciativa que durante 30 años ha ofrecido estancias de investigación a estudiantes, promoviendo su desarrollo profesional y el intercambio de conocimientos. Participan instituciones de México, Colombia, Costa Rica, Perú, Nicaragua, Estados Unidos y Ecuador.

Al inaugurar el congreso, el director general de Educación Superior e Interculturalidad de la Secretaría de Educación Pública (SEP), Carlos Iván Moreno Arellano, felicitó a las y los estudiantes por participar en esta edición.

Resaltó que estas iniciativas son permanentes gracias a la colaboración de comunidades académicas y la gobernanza en las aulas y laboratorios de las Instituciones de Educación Superior (IES). Moreno Arellano compartió una reflexión del científico Richard Feynman: "Investigar también es divertirse, equivocarse y volverlo a intentar una y otra vez," e invitó a los jóvenes a seguir siendo curiosos, perseverantes y a disfrutar del reto colectivo en el desarrollo y descubrimiento científico.



Por su parte, la rectora de la Universidad Autónoma de Nayarit (UAN) y presidenta del Honorable Consejo General del Programa Delfin, Norma Lilliana Galván Meza, expresó que el programa Delfin ha sido un "faro de luz" para miles de jóvenes talentosos. La rectora enfatizó la suma de más instituciones de nivel superior a este acompañamiento y la generación de conocimiento en la sociedad, impulsando la transformación de sueños en realidad. "Bienvenidas y bienvenidos a los más de 2 mil estudiantes que asisten a este 30 aniversario del Programa Delfin", acentuó Galván Meza, quien además agradeció a quienes fortalecen la formación superior en México. Durante su participación, la rectora también reconoció el trabajo del coordinador general del Programa Delfin, Carlos Jiménez González, y su equipo, por ser promotores clave. "Reconocemos el gran esfuerzo que a lo largo de 25 años ha hecho en la UAN para que cientos y miles de becarios y becarias sigan haciendo sus sueños realidad, gracias por coordinar este proyecto", destacó.

Asimismo, el secretario general ejecutivo de la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior (ANUIES), Luis Armando González Placencia, felicitó al Programa Delfin por su trigésima edición, destacando la contribución de estos proyectos de investigación al desarrollo del país. Abogó por la continuidad en la búsqueda de alianzas con más científicos para seguir creciendo y consolidando la ciencia y la investigación por muchos años más.

Isaac Rivera Delgado, rector de la Universidad Tecnológica de Bahía de Banderas (UTBB), subrayó que estos programas impulsan los procesos de desarrollo, investigación y evolución. "Mi reconocimiento a las y los investigadores que abrazan, guían, acompañan e impulsan con ímpetu, pasión y enseñanzas durante el proceso de verano de investigación a las y los estudiantes", añadió. Finalmente, el coordinador general del Programa Delfin, Carlos Jiménez González, enfatizó que, a 30 años de su creación, el programa sigue siendo un promotor fundamental de la movilidad estudiantil y un generador de la cultura científica, tecnológica y de innovación. Aseguró que las juventudes son parte de la historia, el presente y el futuro del programa. "A las y los jóvenes que cambiaron sus vacaciones por trabajo de investigación, les invito a que disfruten este espacio, aprendan, convivan de manera armónica, compartan experiencias y formen lazos de amistad", concluyó.

¡ALTO AL BULLYING!

La @SSPCNay te recomienda estas acciones para prevenir el bullying y fortalecer la seguridad en las escuelas:

- Fomenta la empatía: Enseña a niñas, niños y jóvenes, a comprender y respetar los sentimientos de los demás.
- Promueve el respeto y la inclusión: Crear un entorno donde se valore la diversidad y se rechace la discriminación.
- Garantiza una comunicación abierta: Establece canales seguros para que los estudiantes puedan denunciar sin temor.
- Brinda apoyo emocional: Facilita asistencia psicológica para prevenir consecuencias a largo plazo.

La prevención del bullying es una tarea conjunta de padres y madres, maestros, las y los estudiantes ¡Actuemos juntos!

#NoAlBullying
#EscuelasSeguras
#RespetoYEmpatía

En las Clínicas Médicas de Ixtapa y Coapinole realizamos certificados médicos, estudios de laboratorio y exámen de la agudeza visual para niños, niñas y adolescentes totalmente gratuitos.

Consulta Médica

Revisión General

Exámen de Laboratorio

Exámen de la Agudeza visual

Lentes Gratuitos

Visítanos en nuestras **clínicas** o checa dónde estará tu **unidad móvil** más cercana.

La FÓRMULA del Ahorro

ES MÁGICA

PLAYERAS, CAMISAS Y PANTALONES
Escolares para Niños y Caballeros

35% de descuento

MOCHILAS, LONCHERAS Y LAPICERAS
Escolares Yadatex®

Con un **50%** de descuento

MOCHILAS, LONCHERAS Y LAPICERAS
Escolares (Excepto Yadatex®)

Con un **40%** de descuento

CAFÉ Soluble NESCAFÉ®
Dolce de 260g

138.00

PAPEL Cottonelle®
Elegance con 16 piezas

119.90

PLAYERAS, BLUSAS Y FALDAS
Escolares para Niñas y Damas

35% de descuento

LÍNEA DE ESCRITURA
Promax® y School Is Cool®

2x1

CUADERNOS
Todas las marcas (Excepto School Is Cool® y Mil Uno®)

3x2

ACEITE Nutriol®
Comestible de Soya de 850ml

2x70.90

ACEITE Nutriol®
Comestible de Soya de 850ml

2x70.90

SOPA Maruchan®
En 5g de 600g

3x2

MANZANA Verde Granny Smith
Kilo

49.90

PAPAYA Maradol®
Kilo

41.90

SANDÍA Rayada
Kilo

9.90

LÍNEA DE ESCRITURA
(Excepto Bic® y School Is Cool®)

Con un **30%** de descuento

GALLETAS
Marias Gamsa® Bolsa de 510g

51.90

LECHE LALA®
6 Pack de 1L

159.00

Frutas y Verduras

MANDARINA Kilo 49.90	CHILE VERDE Para Rellenar Kilo 39.90	MANGO Keith Kilo 25.90	ZANAHORIA A Granel Kilo 19.90
TOMATE Saladita Kilo 19.90	LECHUGA Romana pieza 16.90	CELINTRIO Mazo 9.90	CHILE Jalapeño Kilo 25.90

Salchichonería y Lácteos

JAMÓN BAXA® Tipo Virginia 156.90	QUESOS Individuales Refrigerados 3x2	YOGHURT Sabores Clásicos 3x2
JAMÓN BAXA® 100% Homage de Puerco Especial 134.90	QUESO Empanado de Original 3x2	CARNE Gran Brando Hamburguesa 3x2
SALCHICHONA De Puerco 87.90	QUESO PETIT Empanado 3x2	HELADO Imperial 159.90

Todo Para Tu Fiesta

BOTANA SABRITAS Doritos® 2.99.90	JUGO umex® Naranja 2.21.90	CONCENTRADO ZUKO® 4.19.90	NECTAR Minibrick 4.23.90
BERBIDA Minibrick 3x2	JUGO Minibrick 3x2	TEQUILA BUCHANAN'S® 725.90	MAESTRO Tequilero® 659.90

Carnes, Aves, Pescados, Mariscos y Especialidades

PIERNA De Puerco 109.90	PIERNA Nacional 29.90	ESPIAZADO De Puerco 41.90	CONCHAS Paquete con 6 piezas 39.90
PIERNA De Puerco 51.90	PESCADO En Trozo Para Caldo 79.90	PIERNA De Gallina 99.90	CORTADILLOS Y VOLTADITOS 3x2

Cuidado de la Ropa | Limpieza del Hogar | Baño y Recámara | Babylandia

DETERGENTE MAS® Color 155.90	SUAVIZANTE Suavita® 75.90	PAÑAL HUGGIES® Ultra Comfort 197.90	PAPEL HIGIÉNICO Kleenex® 26.90
DETERGENTE Líquido 194.90	DETERGENTE En Polvo 147.90	PAÑAL HUGGIES® Ultra Comfort 229.90	PAPEL HIGIÉNICO Ultra Jumbo 69.90
LIPIADOR Fabuloso® 35.90	SUAVIZANTE Downy® 2.173.90	PAÑAL HUGGIES® Ultra Comfort 429.90	PAÑAL Kiddies® 185.00
LIPIADOR Fabuloso® 164.90	DETERGENTE AXION® 66.90	PAÑAL HUGGIES® Ultra Comfort 439.90	PAÑAL Súper elástico Flex 199.90